

Fecha: 05-02-2026

Medio: Publimetro

Supl. : Publimetro

Tipo: Noticia general

Título: **Alcalde Desbordes teorizo sobre la presencia de "lumpen" en enfrentamientos**

Pág. : 3

Cm2: 375,6

Tiraje:

84.334

Lectoría:

382.227

Favorabilidad:

No Definida

Alcalde Desbordes teorizó sobre la presencia de "lumpen" en enfrentamientos



En un punto de prensa, el jefe comunal indicó que se recuperó el perímetro intervenido y espera que mañana retome sus actividades normales.

Martín Toro

Pasada las 1 de la tarde, comenzó un punto de prensa con diversas autoridades de Gobierno, municipales y de Carabineros para entregar un balance sobre la agitada jornada que se ha vivido en el Barrio Meiggs producto de un operativo policial para erradicar el comercio informal.

El general Víctor Vielma, jefe Zona Oeste (s) de Carabineros comentó que durante este plan de acción han logrado fiscalizar a más de 650 personas, lo que resultó en la detención de 14 sujetos por diferentes motivos como contrabando de cigarrillos, infracción a la ley de drogas, porte de armas blancas y falsificación de instrumento público.

De estos 14 detenidos hay 5 extranjeros de nacionalidad venezolana, colombiana y ecuatoriana. 7 de los 8 sujetos que fueron aprehendidos durante el día de ayer, ya pasaron a control de detención. Mientras que el resto fueron capturados este miércoles seguido a

los desórdenes públicos que se vivieron en las calles de dicho sector comercial.

“A raíz del trabajo de nuestra Prefectura de Control de Orden Público, logramos restablecer el orden público para que la actividad del sector vuelva a la normalidad (...) Vamos a seguir trabajando en el sector, vamos a seguir apoyando para que esta tercera fase culmine el día de hoy de manera exitosa”, declaró.

El cierre “exitoso” de esta tercera etapa

El general cedió el micrófono para dar paso al Delegado Presidencial de la RM, Gonzalo Durán, recordó que existen 4 etapas de este operativo de la recuperación del espacio público, el combate al comercio ilegal que llegan a formar una mafia en el sector y la remoción de los toldos azules.

“Hoy estamos culminando la materialización de la tercera etapa de manera exitosa. Sabíamos que era un escenario posible contar con

una especie de resistencia, no obstante, el trabajo de los equipos municipales de seguridad, el trabajo disuasivo y de coordinación que ha aportado la Cámara de Comercios, y por supuesto el rol de Carabineros, ha permitido la recuperación del espacio público que teníamos previsto”.

Asimismo, Durán señaló que tenían en consideración el “efecto globo” que este operativo podría ocasionar, es decir, el desplazamiento del comercio a zonas más periféricas tras la intervención de Carabineros. Por lo que se realizó un patrullaje preventivo, lo que permitió una acción oportuna y un restablecimiento rápido del orden público.

Las declaraciones del alcalde

Finalmente, el alcalde de la comuna de Santiago, Mario Desbordes, prestó declaraciones en dicho punto. Al partir con su balance, él prefirió quedarse con la “parte positiva”, aunque recalcó que los desórdenes y los enfrentamientos que sucedieron son importantes.

El jefe comunal comenzó señalando que es un trabajo que lleva semanas siendo planeado en conjunto con fuerzas poli-

ciales, la delegación presidencial, y la Cámara de Comercio del Barrio Meiggs.

“El perímetro que se iba a intervenir, está recuperado y estamos trabajando para que vuelva a operar ojalá el día de mañana (...) En esta zona no van a volver los toldos azules”, sostuvo y aseguró que los van a desalojar en cualquier lugar que llegasen a instalarse.

Con respecto a los desmanes que sucedieron, Desbordes declaró que “estaba dentro del escenario probable que hubiese una reacción de parte de aquellos más refractarios”.

“No son rostros conocidos, buena parte de los que están en los videos de Barrio Meiggs. Por lo tanto, no descarto que hayan contratado lumpen para participar en las acciones violentas en contra de Carabineros esta mañana. Por eso, hemos encargado intentar identificar a esas personas e iniciar acciones legales en contra de estas personas que no fueron detenidas, y de manera especial contra las que si lo fueron”.

Además, hizo un llamado a los vecinos no enfrentarse a las personas que están haciendo desórdenes, que dejen esa labor para funcionarios de seguridad y policial.